

NOTICIERO AGRICOLA

La Sequía

*** Se cumple un año de la "gran" aparición de La Yorba. Con el número 9 La Yorba ya es mayor de edad y ha podido vencer obstáculos y ganar experiencia. Se ha convertido en una responsabilidad de todos los santibañezanos que, como es natural, quieren un buen periódico para su pueblo. Deseamos ahora darle una tirada más amplia para que llegue a más agricultores de la zona. Para ello estamos haciendo contactos con gentes interesadas de pueblos cercanos de la zona.

*** ¡Los agricultores, los campesinos, los lumpen-proletarios, los parias, los abandonados! están hasta las narices de ser la cenicienta de nuestra catastrófica economía. Pero para colmo de males este año se le ha sumado la sequía, no tanto por la carencia de agua del cielo que simplemente ayuda si viene al tiempo, sino por la inoperancia del mal llamado pantano y bien nombrado charca Villameca, que ha dejado un barrio, toda la vertiente derecha de secano. Según nuestras fuentes la charca tiene que abastecer de agua a la ciudad de Astorga a los peces y a los cultivos intensivos desde el embalse hasta La Bañeza. Como año tras año los de bajo venimos notando la insuficiencia de su caudal, debemos optar por soluciones que nos permitan confiar o desconfiar pero no estar pendientes todo el año de si servirá o no servirá con la correspondiente dificultad para la buena marcha de la agricultura de esa zona. Hay que crear una comisión representante de todos los pueblos afectados para que presente el problema a las autoridades competentes y para exigir daños y perjuicios de esta inseguridad en el abastecimiento de agua en estos últimos años.

*** Por fin estos últimos días ha llovido lo suficiente para que la gente pueda pasar una fiesta tranquila.

*** Sigue el malestar por la subida del pan. Pero debemos ser inteligentes y no echar la culpa a los panaderos del pueblo que al fin y al cabo van a salir perjudicados de una maniobra hecha por la gran industria panadera de las grandes aglomeraciones de gente. Digo que van a salir perjudicados porque se va a intentar consumir menos pan y va a bajar la demanda con el consiguiente peligro para estos panaderos que hacen pan en cantidades reducidas. Nos puede doler un poco el bolsillo pero debemos solidarizarnos con ellos, con los pequeños panaderos, así como ellos con nosotros, los pequeños agricultores, para ir contra la burguesía monopolista. Nos deben doler más otras cosas como son:

- la raquílica subida de los precios agrícolas muy por debajo del índice del coste de la vida. Contra esto deberos estar allá organizando una gran protesta que se entere todo el país de nuestra insatisfacción como maravillosamente lo han hecho en Tarragona, Lérida, Teruel, etc. Si la Organización Sindical no quiere, debemos organizarnos con una Comisión de Protesta que organice la manifestación.

- la malversación de los créditos agrícolas que pierden toda posible eficacia y ayuda al agricultor.

-- la excesiva burocratización (es decir, el papeleo) de las ayudas asignadas por el gobierno e inútiles a los agricultores que nunca se enteran por falta de información, de su promulgación y si se enteran el papeleo les da más dolores de cabeza que beneficios.

- los estorbos políticos que hacen imposible la entrada en el Mercado Común la salvación de la comercialización de muchos de nuestros productos. La oposición de los campesinos franceses a los productos españoles es debido a que entran o pasan por Francia por acuerdos privados que dañan los intereses de la agricultura francesa. Los campesinos del Mercado Común tienen una gran protección y subvenciones en caso de catástrofes y si los productos españoles pasan más baratos le hacen la competencia. Cuando tienen excedentes el Mercado Común subvenciona las diferencias entre los precios en el interior y los precios de exportación porque por regla general tienen el más alto índice de precios del mundo. De estas todas protecciones se beneficiaría la agricultura española si entrara en el Mercado Común, así que el agricultor español tiene que hacer por todos los medios presión a este gobierno que le cuesta (por intereses privados y por cerrazón mental) democratizar y europeizarse.